

Carta – Renuncia de Ángel Bengochea a Palabra Obrera
Fuente: Palabra Obrera N° 345 (26 de agosto de 1963)

- 5 -

CARTA - RENUNCIA DEL COMPAÑERO ANGEL BENGOCHEA

De acuerdo a lo informado en nuestro número anterior, PALABRA OBRERA cumple en esta oportunidad con un irrenunciable deber de lealtad revolucionaria, al dar a publicidad la carta-renuncia dirigida a la Dirección Nacional por uno de los compañeros que fué hasta la actualidad, dirigente indiscutido y por sobre todas las cosas militante abnegado y disciplinado. Nos referimos al compañero ANGEL BENGOCHEA. El texto de su renuncia dice así:

Buenos Aires, 5 de agosto de 1963

A LA DIRECCION NACIONAL DE
PALABRA OBRERA

Presente

Compañeros:

La presente tiene como motivo esencial elevar a Uds. mi renuncia a la organización, corolario inevitable y que por otra parte fué anunciado verbalmente, en la discusión que tuvo lugar con Uds. y que ocupó el último mes.

Como se los expresara a Uds. y lo ratifico en esta, el motivo de mi renuncia se funda en que aún considerando a PALABRA OBRERA como una organización revolucionaria y la que a mi juicio tiene los mejores cuadros revolucionarios y una dirección con evidente claridad programática, difiero fundamentalmente en los medios tácticos para desarrollar la lucha de masas y su ascenso al poder.

Esas diferencias, con ser tácticas, son sin embargo y de hecho de tal importancia práctica, que me inhabilitan para seguir militando disciplinadamente en las filas de PALABRA OBRERA.

No me cabe la menor duda de que en el futuro nos encontraremos en la misma barricada frente al imperialismo y la oligarquía, pero por ahora tenemos diferentes formas de arribar a ello.

Con saludos revolucionarios
ANGEL BENGOCHEA.

El desarrollo de la lucha de clases, en la medida que mantengamos la fidelidad en La Revolución, dará la pauta a seguir en el momento del ajuste de cuentas final contra la oligarquía y el imperialismo, restableceremos el frente que hoy se figura.

LA DIRECCION

NUESTRA RESPUESTA

Mucho nos satisface que el compañero Bengochea reconozca en su carta que las diferencias que nos separan sean de orden táctico y no de principios. Ello supone que en algún otro momento de la lucha revolucionaria, cuando las nuevas realidades permitan verificar los aciertos o los errores de las posiciones actualmente en pugna, nos encontraremos nuevamente juntos, codo a codo en la acción y será ese el momento de determinar quien estaba hoy en lo cierto.

Por lo demás, el hecho de tratarse de diferencias tácticas, indica de que nos encontramos en el mismo lado de las barricadas, aunque ocupando diferente posición. Triste hubiera sido que el compañero desertara de la lucha, echando por la borda los principios que fueron norma en su militancia revolucionaria. Felizmente ello no ha ocurrido y PALABRA OBRERA, aunque discrepando absolutamente con él, lo sigue considerando un militante revolucionario.

Creemos al igual que él, que las diferencias que hoy nos separan son irreconciliables, máxime que las mismas tienen estricta aplicación en el terreno de la práctica, por lo que resulta virtualmente imposible soslayarlas o postergarlas.